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13 mil predios van al corriente
en el impuesto predial

- El cobro de este impuesto municipal comenzó el 3 de enero y avanza

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de enero de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El pasado
3 de enero comenzó el cobro del impuesto predial en el municipio y actualmente avanza de
manera satisfactoria, un total de 13 predios van al corriente en el este impuesto municipal.

Todos los días se entregan en promedio 400 fichas y 12 cajas están disponibles para
atender a los ciudadanos que acuden de forma puntual a cumplir con esta contribución. El
horario es de 8:00 de la mañana a 5:00 de la tarde.

En entrevista Isaac Derek Gallegos Coria titular de Ingresos Municipales, resaltó que
durante enero se está aplicando el 10% de descuento, febrero el 5 y en marzo se hace el cobro
sin multas ni recargos. Por lo que es importante que los ciudadanos paguen los primeros días
del año, y en el caso de los jubilados y pensionados, ellos reciben el 50% de descuento.

El funcionario municipal, dijo que es importante que los ciudadanos paguen este impuesto
municipal, al hacerlo se generan recursos que se pueden utilizar en obras y acciones, así como
realización de programas sociales.

Además de las oficinas de Ingresos Municipales en Presidencia, el pago de este impuesto
se puede realizar en los puntos de gobierno como: La Joya, el Cerrito, Colonia Educación, la
Encarnación, San Felipe y Espacio Emprendedor.

Como apoyo a quienes trabajan entre semana, estos últimos días del mes de enero, se
abrirán las cajas de cobro de Ingresos Municipales los días sábado y domingo.

El pasado 3 de enero comenzó el cobro del impuesto predial en el municipio y actualmente
avanza de manera satisfactoria, un total de 13 predios van al corriente en el este impuesto
municipal.

Anuncia Bedolla 326 mil becas Benito Juárez
en 2024 para Michoacán

- El trámite concluye el 31 de enero

Morelia, Michoacán, 22 de enero de 2024.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
anunció que este año se beneficiará a 326 mil
familias de Michoacán con las Becas Benito
Juárez, al contar con 4 mil 740 millones de

pesos para beneficio de estudiantes de nivel
básico, lo cual permitirá que niñas, niños y
adolescentes no interrumpan sus estudios.

En conferencia de prensa, el mandatario
explicó que en 2023 se benefició a 199 mil

familias y se dispersaron 3 mil 227 millones de
pesos, y que para 2024 se incrementarían 127
mil becas más respecto al año pasado, lo cual
significaría un crecimiento de mil 512 millones
de pesos; asimismo, agradeció el apoyo
brindado por el presidente Andrés Manuel
López Obrador, a través de los programas
sociales.

En tanto, el delegado de Bienestar en
Michoacán, Roberto Pantoja, informó que cada
bimestre los estudiantes recibirán mil 840
pesos y dichos apoyos se entregan a los

beneficiarios de 4 mil 700 escuelas de la
entidad, priorizando zonas indígenas y
marginadas.

Detalló que el 31 de enero es la fecha límite
para que se realice el registro de los interesados
a través del link https://
buscador.becasbenitojuarez.gob.mx/escuelas/
, para lo cual se requerirá acta de nacimiento,
CURP, comprobante de domicilio, número de
teléfono, correo electrónico, así como nombre,
clave y domicilio de la escuela.

Por su parte, la secretaria de Educación,
Gabriela Molina Aguilar explicó que se
realizará un llamado a directivos de las
escuelas y autoridades municipales para que
se registren más de 100 mil familias durante
estos últimos días.

Precisó que el apoyo para estudiantes de
educación básica se brinda por familia.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que este año se beneficiará a 326 mil familias
de Michoacán con las Becas Benito Juárez, al contar con 4 mil 740 millones de pesos para
beneficio de estudiantes de nivel básico, lo cual permitirá que niñas, niños y adolescentes no
interrumpan sus estudios.
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David Quizamán, fundador del
Obradorismo Michoacano,

levanta la mano a la diputación
local por el distrito XIII

de Zitácuaro
H. Zitácuaro, Mich, enero de 2024.-Fue en la reciente visita de la Dra. Claudia Sheinbaum

a la región, que se le vio muy activo a uno de los fundadores más reconocidos del Obradorismo
en Michoacán, el zitacuarense David Soto Quizamán, por lo que a través de este medio
pudimos entrevistarle y a pregunta expresa de que, si tenía alguna aspiración en el distrito
dentro del proceso electoral para este año, respondió:

Durante dieciséis años trabaje como un soldado leal a nuestro movimiento en diferentes
etapas, primero para fundar el Obradorismo en Michoacán, que nos llevaría a acompañar al
Lic. Andrés Manuel López Obrador en las elecciones de 2006 y 2012 como candidato a la
presidencia de la república, posteriormente en la fundación de morena como partido político
para después enfrentar la elección de 2018 que llevaría a nuestro gran líder a la silla Presidencial,
donde daría inicio la construcción de la cuarta república, ya para la elección del 2021 trabaje
arduamente para erradicar el “Silvanismo” de nuestro estado, objetivo que se logró y que dio
paso a una nueva etapa de gobierno en nuestro estado. Por lo que ahora he decidido apoyar
la cuarta transformación en el estado pero desde otra trinchera que es el Congreso del estado,
representando a mi distrito, #Zitácuaro, considero que formo parte del relevo generacional
que está presente en la vida política de nuestro país y tengo la preparación profesional , los
principios y valores de nuestro movimiento para ser un digno representante popular  en el
órgano legislativo, vamos a vivir la segunda mitad del sexenio del Mtro. Alfredo Ramírez
Bedolla  como gobernador del estado y queremos darle ese acompañamiento desde el Congreso,
siempre con el respeto a los ámbitos y facultades que cada uno de los poderes representa,
pero también siempre con la convicción de transformar la vida pública de nuestra entidad que
nos lleve a alcanzar un estado de Bienestar para todas y todos los michoacanos, concluyó el
Contador egresado de la UMSNH.

He decidido apoyar la cuarta transformación en el estado pero desde otra trinchera que es el
Congreso del estado, representando a mi distrito, manifestó el zitacuarense David Soto
Quizamán.

Hay que extremar el cuidado de
la infraestructura hidráulica en

las regiones del estado:
Gloria Tapia

-Consideró que se debe planear el uso de los recursos destinados a
mejorar y ampliar la red de distribución con visión de futuro, para atender
el demandante crecimiento urbano municipal

El agua es un recurso estratégico en la vida diaria de la población, por lo que es necesario
extremar el cuidado de la infraestructura hidráulica en las regiones del estado, recalcó Gloria
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Para la diputada por el Distrito de Zitácuaro se debe planear el uso de los recursos
destinados a mejorar y ampliar la red de distribución con visión de futuro, para atender el
demandante crecimiento urbano municipal.

“No hay que olvidar que contar con una adecuada red de drenaje sanitario, la preservación
de la existente en óptimas condiciones y la modernidad en su ampliación, es fundamental para
la salud pública, toda vez que mediante el alcantarillado se canalizan las aguas negras que
son focos de infección, además de evitar inundaciones en perjuicio de la población”.

Gloria Tapia destacó que la escasez del vital líquido para las actividades diarias de los
centros urbanos y rurales, lleva a valorar la importancia del tratamiento del agua para la
eliminación de sustancias no deseadas, ya sea por contaminación de actividades humanas en
aguas subterráneas y fluviales o por la alteración y degradación del ecosistema, producto de
actividades industriales, agrícolas o de uso doméstico.

“En ese sentido, la planeación y las acciones que se desarrollen deben realizarse con el
concurso de académicos y especialistas a fin de proteger adecuadamente los cuerpos
receptores naturales en donde se viertan, así como la flora y fauna”.

La legisladora destacó la importancia de procurar el uso de agua tratada para evitar
riesgos en la salud, de manera que su uso permita el riego de glorietas, camellones, jardines,
centros recreativos, parques, campos deportivos y fuentes de ornato.

El agua es un recurso estratégico en la vida diaria de la población, por lo que es necesario
extremar el cuidado de la infraestructura hidráulica en las regiones del estado, recalcó Gloria
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Propone Bedolla aumentar a 10 años la pena
por abuso sexual en Michoacán

contra menores de edad alcanzando hasta 20
años de cárcel.

Al explicar que actualmente la
normatividad castiga este delito con penas
de 2 a 5 años de prisión, el mandatario afirmó
que es necesario modificar la ley para reforzar
el sistema de justicia en favor de las víctimas
en Michoacán.

Añadió que también se plantea incluir en
el artículo 167 Bis, un apartado en el que quien
aprovechándose de la relación de
subordinación o superioridad agreda

sexualmente a menores de 18 años, será
separado del cargo, responsabilidad del
cuidado o crianza o función pública,
superioridad y jerárquico, sin que pueda
reintegrarse al mismo.

El gobernador compartió que a nivel
federal, se establece una pena de seis a diez
años de prisión y hasta 200 días de multa para
quien cometa este delito y cuando es contra
menores de 18 años, de seis a trece años de
prisión y hasta 500 días de multa.

Finalmente comentó que esta iniciativa se
trabaja con la titular de la Secretaría de
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres Michoacanas (Seimujer), Carolina
Rangel Gracida.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentará al Congreso del Estado, una propuesta de
reforma al Código Penal para aumentar de 3 a 10 años la pena por abuso sexual y duplicarse
cuando sea cometido contra menores de edad alcanzando hasta 20 años de cárcel.

Morelia, Michoacán, 21 de enero de 2024.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
presentará al Congreso del Estado, una

propuesta de reforma al Código Penal para
aumentar de 3 a 10 años la pena por abuso
sexual y duplicarse cuando sea cometido
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10 jóvenes buscan el título
Reina Monarca 2024

- El evento será este viernes en el teatro Juárez

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de enero de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un total
de 10 jóvenes del municipio participarán en el certamen la Reina Monarca 2024, alusivo a la
Expo Feria Zitácuaro del 5 de febrero.

Se trata de: Belen Guillen, Grisell López, Ilse Ximena Mondragón, Laisha Rosas, Leilani
Álvarez Ruiz, Rihanna Vanessa Olán Aguiñaga, Kenia Deyanira Silva Quiroz, Monserrat Santos,
Lizbeth Àlvarez de la Cruz, y Madeleyne Camacho Palomino.

Durante la presentación oficial de las participantes, Vanessa Ixtláhuac, Presidenta del DIF
expuso que será un certamen muy competitivo y reñido, pues Zitácuaro cuenta con jóvenes
llenas de belleza, porte, aptitud, y capacidad para representar al municipio. Por lo tanto, todas
tienen la posibilidad de llevar el título de Reina Monarca.

Invitó a las jóvenes y a toda la población a creer en este certamen que se organiza de
manera transparente y dónde el jurado calificador serán personas conocedoras del tema en
varios aspectos. La mayoría será ajeno al municipio.

De acuerdo a la convocatoria, el evento para la designación de la Reina y dos princesas
será este viernes 26 de enero en el Teatro Juárez a las 18:00 horas.

Estuvieron presentes, la síndico Myrna Merlos Allyon; los regidores Lourdes Bolaños,
Álvaro Ferrer, entre otros.

Un total de 10 jóvenes del municipio participarán en el certamen la Reina Monarca 2024,
alusivo a la Expo Feria Zitácuaro del 5 de febrero.

La Expo Feria Monarca 2024 será la más
cercana a la gente: Juan Antonio Ixtláhuac

- Confirmado que Rio Roma abra la máxima fiesta de Zitácuaro

Autopista Zitácuaro - Maravatío
inicia trabajos de construcción, y
en pocos meses el nuevo hospital

del IMSS
- Se corregirán las curvas del gato, se renovará la carpeta asfáltica en

áreas como Curungueo y Valle Verde, se ampliará el puente de fierro y se
contempla la construcción de un paso elevado en la zona del caballito.

- El nuevo hospital del IMSS está confirmado para este año 2024.

H. Zitácuaro Mich, 22 de Enero de 2024. - Por Armando Rabadán: El pasado jueves 18 de
Enero del año en curso, se dio inicio a la construcción de la Autopista Zitácuaro - Maravatío,
empezando en este último municipio, la cual representa una obra muy significativa para la
región oriente del Estado.

Esta obra tan anhelada implica la conexión a la autopista Maravatío - Morelia, mediante un
ramal gratuito que pasará a un lado de Irimbo, llegando a la altura del malacate de Tuxpan
antes de ingresar a dicha localidad.

Es vital destacar que con este proyecto se corregirán las curvas del gato, se renovará la
carpeta asfáltica en áreas como Curungueo y Valle Verde, se ampliará el puente de fierro, un
punto crítico que ha sido escenario de múltiples accidentes a lo largo del tiempo, y se contempla
la construcción de un paso elevado en la zona del caballito.

"El proyecto se perfila con una duración estimada de aproximadamente 32 meses. Sin
embargo, se espera que los primeros trabajos en Zitácuaro comiencen en pocos meses,
posiblemente en mayo o junio." Destacó el presidente municipal, Toño Ixtláhuac.

En este contexto de mejoras en la infraestructura de Zitácuaro, se suma la inversión de
Arauco, la cual ya comenzó, solo se espera al embajador chileno para hacer el arranque oficial,
mismo que en pocos días estará en esta ciudad.

Este conjunto de proyectos no solo transformará la entrada de la ciudad de Zitácuaro,
haciéndola más digna y segura, sino que también generará un impacto positivo en la calidad
de vida de los ciudadanos.

En cuestión de salud, Ixtláhuac Orihuela dijo que el nuevo hospital del IMSS está
confirmado para este año 2024. "La obra no dura tanto, es de poco tiempo, es un proyecto de
construcción posiblemente de 6 meses". Señaló el alcade municipal

Estos avances representan un impulso significativo para la región, no solo en términos de
infraestructura vial, sino también en el ámbito de la salud, contribuyendo al bienestar general
de la ciudadanía zitacuarense.

posiblemente esté Paulina Rubio, y el día
5 está confirmado Edwin y la Trakalosa.

Reiteró que este año el acceso tendra
un costo de 5 pesos, y a partir de este
martes ya estarán a la venta los boletos
para zonas preferencias en el Centro de
Espectáculos para ver a Rio Roma y
Gloria Trevi. Este año para evitar
conflictos, quienes paguen un boleto
tendrán un acceso preferencial para que
no pierdan su silla.

También este 2024 se retoma el teatro
del pueblo y habrá presentación de artistas
locales, también el sindicato de músicos
estará en este lugar y además tendrá 1 o
2 fechas en el Centro de Espectáculos.

Antonio Ixtláhuac, señaló que para
fomentar la presencia de los ciudadanos
en la feria, se dará pases familiares, pases
específicos a sectores de la población para
que puedan disfrutar de lo que será la feria,
además habrá visita de escuelas
motivando la convivencia en este espacio.

Sobre el desfile, participarán 21
instituciones educativas de nivel
secundaria así como bandas de guerra con
sus escoltas de Ario de Rosales, la Salle,
UAEM, fiscalía y SEE. Se contempla una
duración de poco más de dos horas.

 Todo se encuentra listo para que la Expo Feria Monarca del 5 de febrero, sea la más cercana a
la gente y congregue a los habitantes de Zitácuaro así como de los municipios vecinos. Así lo
señaló el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Todo se encuentra listo para que
la Expo Feria Monarca del 5 de febrero,
sea la más cercana a la gente y congregue
a los habitantes de Zitácuaro así como de
los municipios vecinos. Así lo señaló el
Presidente Municipal Juan Antonio

Ixtláhuac.
Acompañado de la Presidenta del DIF,

Vanessa Ixtláhuac, así como de
funcionarios de las distintas dependencias
señaló que ya se tiene confirmado que Rio
Roma abra lo que será la máxima fiesta
de Zitácuaro, luego el 28 de enero Gloria
Trevi, 3 de febrero Matute, el día 4

El pasado jueves 18 de Enero del año en curso, se dio inicio a la construcción de la Autopista
Zitácuaro - Maravatío, empezando en este último municipio, la cual representa una obra muy
significativa para la región oriente del Estado. Destacó el presidente municipal, Toño Ixtláhuac.
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Aldo Argueta refuerza su
compromiso con la ciudadanía

H. Zitácuaro, Mich.- El regidor Aldo Argueta continúa su arduo trabajo en beneficio de los
zitacuarenses, consolidando su compromiso a través de cercanas giras de trabajo que le
permiten estar en contacto directo con los habitantes del municipio.

Durante estas giras, el regidor ha tenido la oportunidad de dialogar con la comunidad,
escuchar sus inquietudes y compartir las gestiones que lleva a cabo en el Ayuntamiento para
mejorar las condiciones de la vida de los zitacuarenses. La transparencia y la honestidad han
sido pilares fundamentales en la carrera de Aldo Argueta.

Entre los temas abordados, ha destacado la importancia de un desarrollo social que
promueva la justicia social a través del trabajo comunitario. En este sentido, ha impulsado
iniciativas que fomentan la participación activa de la comunidad en proyectos que beneficien
a todos, fortaleciendo el tejido social y construyendo un entorno más equitativo.

En su participación, Aldo Argueta señaló "soy alguien que ha trabajado de forma honesta
y transparente, tanto en el servicio publico como en la iniciativa privada. Estoy convencido
que el servicio publico debe de ser un medio para apoyar, hacer el bien común y trabajar para
que a Zitácuaro le vaya bien, por eso, hagamos equipo, trabajemos juntos para afrontar los
retos que tengamos y así mejoremos la calidad de vida en la heroica”.

El regidor Aldo Argueta continúa su arduo trabajo en beneficio de los zitacuarenses, consolidando
su compromiso a través de cercanas giras de trabajo que le permiten estar en contacto directo
con los habitantes del municipio.

Ciudadanos abarrotan módulo del INE para
tramitar credencial

- Este 22 de enero fue la fecha límite para aquellos que necesitaron renovar este documento
- La oficina atenderá hasta las 12 de la noche

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Ciudadanos de Zitácuaro y de
otros municipios del distrito, abarrotaron
el módulo de atención ciudadana del INE
para solicitar su credencial de elector. Esto
debido a que este 22 de enero es el último
día para solicitarla.

Desde la madrugada los ciudadanos
comenzaron a llegar y a lo largo del día se
generaron enormes filas, de tal manera
que había gente en el interior, en el exterior
así como sobre la calle.

Por ser el último día para tramitar este
documento de identificación, el módulo
trabajaría sin descanso hasta las 12:00 de
la noche, y quienes permanecieran en la
fila hasta dicha hora, recibirían un formato

para ser atendido este martes, miércoles
y jueves.

Al respecto Amairany Prado Ortiz,
Vocal del Registro Federal de Electores,
señaló que el módulo de Zitácuaro a nivel
estado es uno de los que registran más
afluencia de ciudadanos, por lo que para
este día se adaptaron carpas y sillas,
principalmente para los adultos mayores.

Precisó que este día vence el plazo
para aquellos cuya credencial venció,
quieren corregir algún dato o por cambio
de domicilio o se solicita por primera vez.

Para el tema de reposición por robo o
extravío todavía la pueden solicitar hasta
el 8 de febrero y también hay un plazo
más amplio para solicitar una reimpresión
que es aquella credencial que todos los
datos y fotos son los mismos.

Invitó a los ciudadanos a no esperar a
las fechas límite para la solicitud de su
credencial de elector, ya que además de
permitir votar a los ciudadanos es el
documento de identificación más
solicitado en dependencias e instituciones.

Ciudadanos de Zitácuaro y de otros municipios del distrito, abarrotaron el módulo de atención
ciudadana del INE para solicitar su credencial de elector. Esto debido a que este 22 de enero es
el último día para solicitarla.

Trabajadores de Telebachillerato Michoacán
toman administración de Rentas

- Exigen la salida de Cristina Portillo, actual directora general en el estado

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de enero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Trabajadores del Telebachillerato Michoacán
de la zona 02, paralizaron las oficinas de la
Administración de Rentas en esta ciudad. La

acción fue para exigir la salida inmediata de
Cristina Portillo, actual directora general ya
que desde que asumió dicho cargo se han
tenido infinidad de irregularidades.

La toma de las oficinas comenzó desde las
8:00 de la mañana y se extendió durante todo
el día, además en los siguientes días se harán
otras acciones en caso que no haya respuesta.

Manuel Olivares Marín, representante de
la zona 02, expuso que esta situación ya se ha
hecho del conocimiento del Gobernador,
Alfredo Ramírez Bedolla por lo que esperan
una respuesta inmediata y que además se
nombre a una nueva directora, la cual tendrá
que ser académica y no política.

Cuestionó que la actual directora no da
cuentas de las finanzas, se tuvo un aumento
al presupuesto y no se sabe en que se ejerció,
además desde diciembre ya estado
despidiendo a compañeros sin dar explicación
a nadie, también mete a gente a diestra y
siniestra, y para que éstas no sean despedidas
cuando ella ya no esté ha creado un nuevo

Trabajadores del Telebachillerato Michoacán de la zona 02, paralizaron las oficinas de la
Administración de Rentas en esta ciudad. La acción fue para exigir la salida inmediata de
Cristina Portillo, actual directora general ya que desde que asumió dicho cargo se han tenido
infinidad de irregularidades.

sindicato al interior del Telebachillerato
Michoacán.

“Queremos un director que sea académico,
no político, porque está señora llegó para hacer

estructura en Telebachillerato Michoacán y
no la queremos”.

Subrayó que mientras los docentes ganan
13 mil pesos, su gente que mete de asesor
gana más de 16 mil pesos y esto no es justo

Reteniendo sueldos y aguinaldos  ,
queremos que se le quite no le queremos,
queremos alguien académico y no un político
que venga a hacer estrutura, tiene gente gana
más que docentes, 13 ñ, y sus personas 16800
pesos, lo pueden corroborar en la nómina
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Continúa campaña contra virus
del papiloma en Michoacán

- La vacuna está disponible para niñas de 11 a 15 años y mujeres cis y
transgénero con VIH.

Morelia, Michoacán, 22 de enero de 2024.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
informa a la población que la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) continúa
disponible en los centros de salud de la entidad, para todas las niñas de 11 a 15 años, mujeres
cisgénero y transgénero diagnosticadas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) y
que aún no han sido inmunizadas.

Para recibir el biológico, se debe presentar una copia de la Clave Única de Registro de
Población (CURP) de la menor para corroborar su edad, ya que está destinado únicamente a
niñas de quinto y sexto de primaria, así como de primero de secundaria.

También se aplica a quienes tienen 11, 12 y 13 años y que no están escolarizadas, así como
a las de 14 y 15 que no recibieron su dosis en el año 2022 y 2023.

Las mujeres cisgénero y transgénero con VIH tendrán que presentar una copia de
identificación oficial con fotografía en el área de vacunación de la unidad médica. En ellas, el
esquema consiste en tres dosis, que se aplican al mes, dos meses y seis meses.

En lo que va de la actual campaña de inmunización, que arrancó el 11 de septiembre, se han
aplicado 76 mil 763 dosis a igual número de mujeres, en centros de salud, escuelas primarias y
secundarias, así como en brigadas del programa Salud Itinerante.

El biológico protege contra los tipos de VPH que con mayor frecuencia desencadenan el
cáncer de cuello uterino, así como los cánceres de vulva, vagina y ano, además de los que
provocan la mayoría de las verrugas genitales.

El pueblo ya tiene candidata, la 4T más fuerte
que nunca: Giulianna Bugarini

- Las y los consejeros nacionales de Morena se reunieron en la Ciudad de México para hacer entrega de la
declaratoria que ratifica como la candidata a la presidencia de México a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

En unidad, las y los consejeros nacionales de Morena, entre ellos Giulianna Bugarini Torres,
se reunieron en la Ciudad de México para hacer entrega de la declaratoria que ratifica a la
doctora Claudia Sheinbaum Pardo como la candidata a la presidencia de México por Morena.

Ciudad de México, a 21 de enero de 2023.-
En unidad, las y los consejeros nacionales de
Morena, entre ellos Giulianna Bugarini Torres,
se reunieron en la Ciudad de México para hacer
entrega de la declaratoria que ratifica a la
doctora Claudia Sheinbaum Pardo como la
candidata a la presidencia de México por
Morena.

Giulianna Bugarini Torres, consejera
nacional de Morena en Michoacán, afirmó que
las mujeres están al borde de convertirse en la
generación que transformará el curso de su
género. Considera que la destacada labor de la

doctora Claudia Sheinbaum sirve como
inspiración y ejemplo, demostrando que las
mujeres tienen la capacidad de asumir los roles
de liderazgo que siempre han anhelado. Esta
perspectiva, según Bugarini Torres,
representa la mejor herencia que las mujeres
pueden legar.

“Nuestra próxima presidenta recorre el
país y desde el inicio, el apoyo se ha visto
presente, dando muestra de que amor con
amor se paga. Vienen tiempos históricos para
el país y se decidirá si continuaremos
avanzando hacia un mejor futuro de la mano

de la doctora Claudia o retrocedemos a los
tiempos, donde las mujeres niños y jóvenes
no tenían certeza de un mejor futuro como lo
tienen ahora”, reafirmó Bugarini Torres.

Mario Delgado, presidente Nacional de
Morena, afirmó que el proceso hacia las
elecciones de 2024 ha sido caracterizado por
la transparencia y la democracia. Al reiterar la
honestidad en la selección de la doctora
Claudia Sheinbaum para dar continuidad al
legado del presidente Andrés Manuel López
Obrador, subrayó que en cada fase se ha
considerado la opinión tanto de la militancia
como del Consejo Nacional, el máximo de toma

de decisiones en Morena.
“Morena sólo le pertenece al pueblo y es

su instrumento de lucha, como dice el
presidente. Si construimos en unidad y
movilización, lograremos la continuidad de
este movimiento en el país”, aseguró Mario
Delgado.

Al recibir la constancia, la doctora Claudia
Sheinbaum Pardo dijo que en apenas 60 días
de precampaña, las encuestas realizadas
permiten consolidar la ventaja inminente con
el segundo lugar, lo que responde al trabajo
extenso de recorrer el país sin helicópteros,
llevando un diálogo directo sin
improvisaciones con los sectores
históricamente vulnerables, “en unidad,
vamos por 35 millones de votos y la mayoría
en el Congreso. El pueblo no se equivoca, no
les voy a fallar, voy a defender la continuidad
de la Cuarta Transformación”, concluyó la
candidata a la presidencia de la República.
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Estudiantes del Cecytem
campeones nacionales de
Programación, se van al

mundial de Robótica
- Compitieron en el Nacional de Robótica y Habilidades STEM en

Chihuahua

Chihuahua, Chihuahua, 21 de enero de 2024.-* Con pase al mundial de Robótica y
campeones nacionales en Programacion, los estudiantes del Colegio de Estudios Científicos
y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), se subieron al podium tras haber
participado en el Campeonato Nacional de Robótica y Habilidades STEM 2024, celebrado en
Chihuahua.

Los estudiantes  del plantel Epitacio Huerta, Julio Aziel Isidoro Vargas, Angélica Mora
Ceciliano, Yuridia Morales Chein, Zaid Vega Lopez y Rodrigo Colín Corona, junto con su
asesor Federico Serrano Huerta, fueron los campeones en Programación.

Mientras que los estudiantes de Capula, Cristian Giovvany Piña Espinoza, Adrián Durán
Novoa, Luis Enrique Contreras Hernández y Brittany Akane Cruz Flores, de la mano de su
asesor Gustavo Gerardo Reyes Ramírez ratificaron su pase al mundial de Robótica a realizarse
en el mes de  abril en Dallas, Texas.

Víctor Manuel Báez Ceja reconoció el triunfo de los alumnos, tras destacar que en el
Cecytem se forman jóvenes talentosos y competitivos que cuentan con herramientas
tecnológicas de vanguardia.

"Tenemos jóvenes exitosos, y una vez más lo demostraron en el evento nacional donde
participaron estudiantes de más de 40 instituciones de la República Mexicana, nuestros
estudiantes representaron dignamente a Michoacán".

El funcionario estatal ratificó su compromiso con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
para poner al servicio de los jóvenes, la tecnología y la ciencia, como disciplinas fundamentales
para generar bienestar y desarrollo en sus vidas profesionales.

Con pase al mundial de Robótica y campeones nacionales en Programacion, los estudiantes del
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), se subieron
al podium tras haber participado en el Campeonato Nacional de Robótica y Habilidades STEM
2024, celebrado en  Chihuahua.

Grupo de Danza Folclórica Raíces Otomíes
celebró su decimo aniversario

enmarcado por la antigua estación del
ferrocarril, sirvió de testigo para una
jornada llena de color, música y tradición.

El evento contó con la destacada
participación de grupos de danza locales,
entre ellos, el grupo de danza Felice, que
demostró la calidad artística de sus
integrantes, incluyendo un grupo infantil
que cautivó al público con su destreza y
pasión por la danza folclórica. Asimismo,
el Grupo de Danza Mayapax de Quintana
Roo hizo gala de su talento, presentando
números que destacaron tanto en la
categoría infantil como juvenil.

Los sonidos y bailes tradicionales
resonaron en la "Casona de la Estación",
donde el Grupo de Danza Folclórica
Raíces Otomíes interpretó con maestría
los sones y bailables que caracterizan a
Michoacán. Los jóvenes talentosos de
Raíces Otomíes fueron aclamados por el
público asistente, que reconoció el arduo
trabajo, la disciplina y el compromiso de

Este sábado, la comunidad de Zitácuaro se congregó en la explanada del Complejo Cultural
"Casona de la Estación" para celebrar el décimo aniversario del Grupo de Danza Folclórica
Raíces Otomíes, dirigido por el Mtro. Jesús Arriaga Vázquez.

Zitácuaro, Mich., 20 de enero de
2024.- Este sábado, la comunidad de
Zitácuaro se congregó en la explanada del
Complejo Cultural "Casona de la Estación"

para celebrar el décimo aniversario del
Grupo de Danza Folclórica Raíces
Otomíes, dirigido por el Mtro. Jesús
Arriaga Vázquez. El escenario,

estos artistas que, a lo largo de una década,
han contribuido a enriquecer la escena
cultural de Zitácuaro.

Durante la celebración, se anunció con
entusiasmo que este destacado grupo de
danza representará a México en el país
de Chile durante el mes de febrero del
presente año. Este logro no solo es un
reconocimiento a la calidad artística de
Raíces Otomíes, sino también un reflejo
del compromiso y dedicación que han
demostrado a lo largo de su trayectoria.

Los aplausos resonaron en la
explanada, expresando el reconocimiento
y la admiración del público hacia todos los
participantes. Sin duda, Raíces Otomíes
se llevó el mayor reconocimiento, no solo
por el espectáculo ofrecido en el escenario,
sino también por sus diez años de
contribución inquebrantable a la
preservación y difusión de la rica tradición
de la danza folclórica en Zitácuaro,
Michoacán. Un legado que deja huella no
solo en el ámbito local, sino también
fortaleciendo los lazos de hermandad con
grupos de danza de todo el país.

Preocupa a Silvano que el PRD
pierda su registro

- Ante las erróneas decisiones del dirigente nacional

Morelia, Michoacán a 21 de enero 2024.- Silvano Aureoles Conejo, arropado por
cientos de militantes, integrantes de los comités estatal, municipales, diputados
federales, locales, alcaldes, liderazgos nacionales y el Senador, Antonio García Conejo,
sostuvo un encuentro en la ciudad de Morelia donde mostró su inquietud ante la
situación que se vive en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), "me preocupa
mucho el riesgo en el que ponen al partido las malas decisiones que se están tomando
por parte de Jesús Zambrano y su círculo cercano" señaló.

Añadió que la burocracia partidaria le ha dado el control del sol azteca a unos
cuantos, "hay compañeras y compañeros muy competitivos pero los hacen a un lado
por no someterse a imposiciones, solo les gustan las y los incondicionales".

Silvano puntualizó que el PRD ha sido uno de los principales críticos del oficialismo
por su autoritarismo y pareciera que desde la dirigencia nacional "le estamos haciendo
la competencia, estamos en un alto riesgo de perder el registro, no podemos correr
ese riesgo solo por decisiones de unos cuantos que protegen intereses personales".

Finalmente recordó las causas por las que se ha luchado desde la fundación del
partido, por seguir construyendo y manteniendo una opción real para lograr la nación
que soñamos.

Silvano Aureoles Conejo, arropado por cientos de militantes, integrantes de los comités estatal,
municipales, diputados federales, locales, alcaldes, liderazgos nacionales y el Senador, Antonio
García Conejo, en un encuentro en la ciudad de Morelia mostró su inquietud ante la situación
que se vive en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), "me preocupa mucho el riesgo en
el que ponen al partido las malas decisiones que se están tomando por parte de Jesús Zambrano
y su círculo cercano" señaló.
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Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,

¡No más venta de plazas! De forma directa,
Bedolla entrega primeras 5 mil

bases a docentes

En un acto catalogado como de justicia laboral y certeza jurídica, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, acompañado de las secretarias de Educación federal y estatal, Leticia Ramírez Amaya
y Gabriela Molina Aguilar, respectivamente, entregó las primeras 5 mil de 8 mil 426 basificaciones
para trabajadores docentes y administrativos.

Morelia, Michoacán, 23 de enero de 2024.-
En un acto catalogado como de justicia laboral
y certeza jurídica, el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, acompañado de las
secretarias de Educación federal y estatal,
Leticia Ramírez Amaya y Gabriela Molina
Aguilar, respectivamente, entregó las primeras
5 mil de 8 mil 426 basificaciones para
trabajadores docentes y administrativos.

El mandatario señaló que muchos maestros
pasaron décadas para obtener el Formato
Único de Personal y tener completamente
asegurada su base, por lo que destacó, se ha
iniciado este proceso que concluiría en marzo
para dar certeza laboral a los trabajadores, al
pasar del código 95 al 10, con lo cual se
garantiza una plaza permanente.

El gobernador puntualizó que desde hoy
se da un paso más a la justicia laboral de las
maestras y maestros, reconociendo su
compromiso con el desarrollo y bienestar de
la sociedad, por lo que se han implementado
diversas acciones para recuperar la rectoría

de la educación, como el pago con tarjeta y la
aplicación del Gobierno Digital para facilitar
los trámites a los docentes, sin “coyotajes” y
corrupción, además de que ahora se les paga
puntual.

Recalcó que en administraciones pasadas
se promovió la mal llamada reforma educativa,
que pretendía criminalizar la actividad
magisterial y someterlos a castigos, lejos de
velar por su preparación e incorporación al
mundo laboral.

Por su parte, la secretaria de Educación
Pública federal, Leticia Ramírez Amaya recalcó
que la entrega de las bases a los trabajadores
de la educación es un reconocimiento al
empeño, profesionalismo y vocación de
servicio, por el trabajo que han llevado a cabo
a favor de las niñas y niños.

Refirió que anteriormente había un desdén
hacia el trabajo de los maestros, por lo que
refirió desde el Gobierno federal se trabaja para
reconocer el trabajo de los maestros. “Estamos
buscando que se resuelvan todas esas

desorganizaciones administrativas que eran
parte de la corrupción”.

De igual forma, la secretaria de Educación
del Estado, Gabriela Molina Aguilar explicó

que a partir del próximo lunes los Formatos
Únicos de Personal se descargarán de manera
digital, con lo cual ya no habrá más corrupción
y se facilitan los trámites para los maestros de
toda la entidad.

Asistieron al evento los secretarios de
Gobierno, Elías Ibarra Torres y de Finanzas y
Administración, Luis Navarro García, así como
maestras y maestros de toda la entidad que
recibirán las basificaciones.
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El cura y la monja solos en
carretera.

QUORA.-MTD. deGarcia. Profesora universitaria por 27 años.

Un sacerdote y una monja están
de viaje a un monasterio lejano
cuando su coche se avería en medio
de la nada mientras una ventisca se
desata sobre ellos.

Encuentran una cabaña desierta
y se refugian. Encuentran un saco
de dormir, una cama y un montón
de mantas.

El sacerdote, siendo un
caballero, ofrece a la monja la cama
y se lleva el saco de dormir. Mientras
se acuestan para pasar la noche, la
monja grita: "! Padre, padre, Tengo

frío!" entonces el cura se levanta y pone otra manta sobre la monja."¿ Está mejor, hermana? "
él dice. "Sí padre, mucho mejor " , responde ella.

Así que vuelve a su saco de dormir y comienza a cabecear cuando ella vuelve a gritar: "¡
Padre, todavía tengo frio!" así que una vez más el cura se levanta y le pone otra manta,
asegurándose de que esté bien metida en la cama. "¿ Está mejor, hermana? " él pregunta, "oh,
sí, padre, esto está mucho mejor" dice ella.

Así que el sacerdote se mete de nuevo en el saco de dormir, y esta vez está empezando a
soñar cuando se despierta con su llamada de "¡ Padre, padre, tengo tanto frío! " .

El sacerdote piensa mucho en esto y finalmente dice: " Hermana, estamos en medio de la
nada en una tormenta de nieve. Nadie más que usted, yo y el señor mismo sabrán lo que
sucede aquí esta noche. ¿Qué tal, solo por esta noche, actuamos como si estuviéramos
casados? ".

La monja piensa en esto por un minuto. No puede evitar admitir para sí misma que ha
sentido curiosidad, y finalmente responde con un tentativo " está bien, Padre, solo por esta
noche, actuaremos como si estuviéramos casados".

" Mavilloso" el padre responde: "! Ahora levántate y busca tu propia maldita manta! "
antes de darse la vuelta y quedarse dormido.

Siento haber defraudado a los que esperaban un final diferente . 49,2 K visitas, Ver 608
votos positivos

¿Tu Tarjeta de Bienestar vence en enero? Del
20 al 31 de enero recibirás la nueva

- A través de mensaje SMS se informará día, hora y lugar para recogerla: secretaria Ariadna Montiel

La secretaria de Bienestar, Ariadna
Montiel Reyes, informó a
derechohabientes y beneficiarios de
Pensiones y Programas de Bienestar que,

en caso de que su tarjeta del Banco del
Bienestar tenga enero como fecha de
vencimiento, recibirán una nueva entre
el 20 y el 31 del presente mes.

Señaló que en la página de la
Secretaría de Bienestar: gob.mx/bienestar
los derechohabientes y beneficiarios
podrán consultar fecha, hora y lugar de
la entrega.

Los convocó a permanecer atentos al

mensaje de texto que recibirán vía SMS,
porque serán informados sobre la cita
para acudir por la nueva tarjeta, para lo
cual es necesario presentar:

Identificación oficial (original y copia).
Número de contacto telefónico.

La secretaria Ariadna Montiel recordó
a derechohabientes que es muy
importante acudir por la nueva tarjeta
para seguir recibiendo los depósitos de
manera regular.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Programa del Pago Anual del

SAPA estará hasta el
29 de febrero

- Ha aprovechado este beneficio, el 65% de lo contemplado

El Programa del Pago Anual implementado por
el SAPA para poner al corriente a los usuarios,
se mantendrá hasta el 29 de febrero. La idea es
benwficiar a más personas a qué paguen todo
el año y reciban un mes de descuento.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El Programa del Pago Anual
implementado por el SAPA para poner al
corriente a los usuarios, se mantendrá
hasta el 29 de febrero. La idea es
benwficiar a más personas a qué paguen
todo el año y reciban un mes de descuento.

En entrevista Victor Villanueva
Hernández titular del organismo operador,
señaló que hasta ahora las cifras han sido
alentadoras, ya que en el periodo de
noviembre , diciembre y lo que va a de
enero ha aprovechado este programa el
65% de lo que se tenía proyectado.

Confió en que al final de febrero se va
a alcanzar a cubrir el 85%, y sí se logra,
se estaría superando a administraciones
anteriores en cuanto al cobro del servicio
de agua potable. Según el sistema,
comentó que los que más pagan a través
de esta forma son los jubilados y
pensionados que tienen tarifa de 6 y 8
correspondiente a casa habitación.

Invitó a todos los usuarios del sistema
a acudir a las oficinas ubicadas sobre la
Calzada Melchor Ocampo, principalmente

aquellos que tienen una situación especial
que tratar, hacer algún reporte o
aprovechar este programa ya que se tiene
que consultar en el sistema su situación
particular y sobre eso hacer alguna
especie de acuerdo.

NO ES LO MISMO PERO
ES IGUAL

Las contradicciones, son más que
las oposiciones entre dos cosas, se
trata de una trampa o un engaño en el
que incurre  la persona que viéndose
incapaz de sostener una verdad o una
tesis, hace uso de esta argucia con el
propósito de que se ventile una idea
aunque ello no sea real. Caer en
contradicciones es también una
posibilidad para que quien ostenta la
verdad, la haga saber y relucir frente
a quién miente.

Contradicción, es una palabra
compuesta por, contra, que quiere decir
oposición, y dicere, que significa decir,
de modo que se trata de una práctica
humana, que desafortunadamente ocurre lo más constante que nos pudiéramos
imaginar, al afirmar algo que se considera verdadero, pegado a una negación,
parcial o completa.

Las contradicciones o antítesis, podrían llevarnos a prácticas desleales, y
según lo delicado de la información, se puede tratar de una acción que atenta
a la inteligencia y el entendimiento del sujeto, es pues una práctica a la que
debemos estar lo más atentos posibles, para obtener información, del presente
y del pasado, para identificar la congruencia o las mentiras en las que se han
incurrido.

Vale la pena identificar al que se contradice, porque bien o mal describe su
personalidad, su carácter y su forma de ser.

No se puede creer en el que se contradice, y por lo tanto tampoco confiar,
pues aunque es aplaudible cambiar de opinión, o pasar de una línea de
pensamiento a otro, no así lo es para quien dice que no es caro y la vez afirma
que puesta mucho, o quien afirma que la comida está muy salada y de inmediato
decir que no tiene sal.

La congruencia, como antítesis de la contradicción, tiene por sí sola un
valor incalculable, y a quien es congruente se le puede confiar sin duda cualquier
tarea por sencilla o difícil que sea.

Ser congruente, en la vida, es esencial, contradecirse constantemente es
una condición irresponsable y penosa, que desvaloriza la preparación del hombre
o la mujer que se contradicen hasta al afirmar que una tarea es fácil, y al
minuto volver a mencionar que siempre no, que es muy difícil, incluso estando
viéndola o teniendo datos en sus manos.

Otras áreas en las que es también gravoso, el tema de la contradicción, es
en la vida política, y más explícitamente entre los políticos, desde las figuras de
los candidatos por ser electos, hasta los gobernantes o las autoridades electas;
y es grave porque decir que se tendrán mejores condiciones de seguridad pero
no inyectar recursos a las policías, su preparación, o su equipamiento, de lo
único que tiene connotación es de mentira.

Hablar frente a una audiencia o usar un micrófono para enunciar, ideas,
proyectos, o acciones, sin que exista una ruta o un sustento escrito para su
desarrollo, es ya una contradicción, porque es como decir que una casa está
pintada de un color y la verdad es que no corresponde a esa pintura, sino a
otra tinta.

Es sin duda preocupante, tener autoridades, amigos o conocidos que se
contradicen, y la invitación es a que podamos evitarles y si fuera necesario
poner oídos sordos a los que hacen uso de esta mala forma de la comunicación.
Seamos lo más constantemente congruentes y evitemos la contradicción, e
identifiquemos a los que se contradicen para no creer en sus mentiras o
verdades a medias.

Hay un refrán que dice  que “No es lo mismo ser borracho, que cantinero”,
y  tiene relación en el tema de contradicción, porque una vez nos podemos
equivocar y podemos aclararlo, pero no debe pasar de manera constante, ni
en la cotidianidad, ni en la vida virtual, pues el que abre por ejemplo, una
cuenta en las redes sociales, para solo recibir likes, debe recordar que existen
muchas posibilidades de que también a algunos les parezca divertido, asombroso,
entristezca, les enoje o incluso les encante lo que se publique.
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11 vehículos asegurados en
distintos hechos: SSP

- Hay 10 vehículos con reporte de robo y uno con alteración en sus
medios de identificación.

Michoacán, 22 de enero de 2024.- Como resultado de las acciones de prevención y disuasión
del delito en la entidad, los agentes de la Guardia Civil aseguraron 11 automotores  en distintos
sucesos.

Mediante las acciones policiales, los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), recuperaron 10 unidades con reporte de robo y una con alteración en sus medios de
identificación, en movilizaciones realizadas en Morelia, Uruapan, Zamora, Apatzingán, Jacona
y Buenavista.

La SSP pone a tu servicio las 24 horas del día y todo el año los números 911 Emergencias
y 089 Denuncia Anónima, donde se atenderán tus denuncias y se te brindará el apoyo que
necesites.

Como resultado de las acciones de prevención y disuasión del delito en la entidad, los agentes
de la Guardia Civil aseguraron 11 automotores  en distintos sucesos.

Vinculan a proceso a un
hombre, presunto responsable

de violación, en agravio
de su hija

Zitácuaro, Michoacán, a 22 de enero de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra de un hombre, por su presunta responsabilidad
en el delito de violación equiparada, cometido en agravio de su hija en el municipio de
Hidalgo.

Se trata de Eusebio "N", quién de acuerdo con las investigaciones, el 17 de agosto de
2018, atacó sexualmente a su hija, cuando se encontraban en su domicilio ubicado en el
referido municipio.

Del hecho tomó conocimiento la Fiscalía Regional de Zitácuaro, que reunió datos de
prueba que permitieron establecer la posible responsabilidad de Eusebio "N" en el delito, por
lo que solicitó ante el Juez de Control la respectiva orden de aprehensión, misma que fue
cumplimentada con apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).

En audiencia, un Juez de Control resolvió vincularlo a proceso, establecer como medida
cautelar prisión preventiva oficiosa y otorgar dos meses para el cierre de la investigación
complementaria.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que ningún acto que atente
contra la integridad y dignidad de las niñas, adolescentes y mujeres quede impune.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.


